

Losada cata el dulce labor de Lamastelle

CEGASAL El delegado del Gobierno en Galicia visitó Hornos Lamastelle, uno de los 28 centros especiales de empleo de Cegasal, cuyo titular, José Antonio Vázquez, avanzó la firma con Javier Losada de un futuro convenio de colaboración en favor del empleo de personas con discapacidad. J. C.

Euskaltel, dueño de R. eleva un 26.6 % su beneficio neto

RESULTADOS La compañía de telecomunicaciones Euskaltel, propietaria de R Cable, ganó 62.8 millones de euros en 2018, el 26,6 % más que el ejercicio anterior. Informó a la CNMV de que la cifra de negocio creció un 10,7 %, hasta 674 millones. La retribución de su presidente, Alberto García Erauzkin, ascendió a 496,000 euros y la del consejero delegado, Francisco Arteche, a 538.000. J.C.

Gasolina y diésel dejaron en nada la rebaia de la luz

PRECIOS La factura de la luz bajó un 7,8 % en febrero frente a enero, su quinto descenso consecutivo, y es un 1,2 % más barata que la de hace un año, según datos del simulador de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC). Sin embargo, el Boletín Petrolero de la UE detalla que el precio de la gasolina y del gasóleo encadenan su séptima semana consecutiva de subidas y acumula hasta un encarecimiento de más del 7 % en lo que va de año. El litro de gasolina repuntó esta semana un 1,29%, situándose en los 1,252 euros de media en España, 1,27 en Galicia. Un 6,2 % más caro que el 1 de enero. El de gasóleo se encarece un el 1,58 %en los ultimos siete días y 8 % en lo que va de año, a 1,219 estatal y casi 1,25 € de media gallega. J. C.

EL CORREO GALLEGO

PHARMAMAR EN 2018,

lo que supone reducir sus 'números rojos' un 78,9 % respecto a los más de 26 millones del anterior ejercicio. Según informó la compañía a la CNMV, el importe neto de la cifra de negocios alcanzó los 162.6 millones de euros, tras experimentar un aumento del 2,3 % el último año. J. C.

OI DE MARZO DE 2019

GALICIA

Crece Galicia tres décimas sobre la media con un 2,8%

Feijóo destaca una evolución del PIB superior al de España y Europa // Se creó el equivalente a 19.000 empleos a 'full time'

JOSÉ CALVIÑO Santiago

Galicia creció el año pasado un 2,8 %, que es un pun-to más de lo que se anotó la curozona, nueve décimas por encima del 1,9 % registrado en el conjunto de la UE y tres más que el conjunto de España. En un contexto de desaceleración global, Alemania se desinfló al 1.4 %. Italia entró en recesión técnica tras dos trimestres consecutivos en negativo y su PIB subió apenas el 1 %, y la Francia de los 'chalecos amarillos' vio lastrado el avance al 1,5 %.

Alberto Núñez Feijóo sacaba pecho ayer tras el Consello de la Xunta y resaltaba que la comunidad crece "prácticamente por encima de todos los grandes" en Europa, incluido un Portugal que "está de moda", pero avanzó siete décimas por debajo del dato gallego, al 2,1 %

El presidente autonómico incidía en que este creci-miento supuso "la creación de 19.000 puestos de trabajo a tiempo completo".

Mencionaba el líder po pular que Galicia ha visto evolucionar su modelo económico hacia pautas que, más sostenibles, no impiden la convergencia efectiva con Europa y el Estado.

Este eufórico análisis era posible tras rozar los 64.000 millones de curos de PIB a precios de mercado, el dato más alto en la historia de Galicia según certificaba aver el Instituto Galego de Estatística (IGE). El organismo dependiente de Facenda explicó que el avance se basó en el aumento de gasto en consumo, las mayores inversiones y la fortaleza de las exportaciones. Todos los sectores económicos creTRIMESTRAL

Repunte que experimentó el PIB gallego entre octubre y diciembre, acelerándose una décima frente al 0.6 % registrado en el trimestre anterior. También en el dato interanual se mejoraba el 2,5 % de los meses del verano y la vuelta al cole en la misma proporción. Son casi 64.000 millones de €.

Par unhe Gale

Mónica Rodríguez (UGT), esquerda, e Mamen Sabio (CCOO)

Comisións e UGT chaman a unha folga xeral mixta de homes e mulleres este 8-M

O primeiro sindicato convoca dúas horas por turnos; o segundo extendeo a vintecatro

Santiago. "UGT e CCOO convocamos ante un novo 8 de Marzo unha folga xeral, porque ante a situación que estamos a vivir. é fundamental seguir visibilizando, reivindicando e loitando contra as fendas e discriminacións que, por razón de xénero, seguen a existir en todos os eidos da vida". Así o avanzaron onte os dous sindicatos, que centraron a mira "no mercado laboral en Galicia", onde consideran urxente dar resposta ás demandas e necesidades das traballadoras.

Nos dous casos coinciden nunha convocatoria mixta, para homes e mulleres. Pero non na fórmula. No caso de Comisións serán paros de dúas horas por turno, ainda que en sectores en conflicto como a Educación, telemárquetin ou restauración colectiva, entre outros, será de 24 horas. De entrada os ugetistas plantexaban algo similar, pero decidiron "dar unha cobertura legal" da xornada completa pola demandas de afliados e afiliadas.

As responsables de Igual-dade e Muller de UGT e CCOO, Mónica Rodríguez. e Mamen Sabio, respectivamente, indicaban onte nun comunicado conxunto que estamos nun momento en que a igualdade de trato e de oportunidades e os dereitos das mulleres están a ser atacados polo rexurdimento de pensamentos reaccionarios, e "violencias machistas que non cesan". Instan a utilizar o diálogo social para rachar todas as fendas contra a muller. J. C.

Abanca y otros colocan 400 millones en deuda gallega a largo plazo con una demanda récord

Mejora con un 1,45 % el interés abonado en emisiones de Madrid, Valencia y Andalucía

Santiago. Galicia regresó ayer con éxito a los mercados de deuda pública al cerrar una emisión de 400 millones de euros en bonos a largo plazo "con una demanda que multiplicó por cinco la oferta". Fue la primera acción propia para financiarse de la comunidad desde 2014 "y supone "el inicio del retorno gradual" tras aprovecharse en la crisis del amparo estatal.

Lo hizo voluntariamente porque lograba mejores condiciones, pero eso ha cambiado. Informaba

la Conselleria de Facenda que consiguió un tipo de interés "muy beneficioso" del 1,45%, que es "el mejor -por bajo- alcanzado por una autonomía en estos últimos meses". Ni Madrid, ni Andalucia ni la Comunidad Valenciana lograron mejorarlo. Ni siquiera el Estado, que logró ese mismo registro en su última emisión.

La duración de los bonos es a 10 años y la operación se realizó a través de Aban ca, BBVA, Barclays e Societe Generale, con relevante presencia de inversores extranjeros "de alta calidad", prueba de la "solvencia" de Galicia. Más de la mitad del volumen que se colocó acabó fuera de España.

DATOS

Control. La deuda gaflega se estabilizó en 2014 y bajará ya en 2018 a un 18,1 % en relación al PIB, después de ser la comundidad donde menos crece en la última década. Esta "gestión rigurosa" de la Xunta evitó un hoyo de 4.000 millones.

Banco de España. Con datos a septiembre Galicia sumaba 11.431 millones de endeudamiento público, el 3,9 % de los 292.381 millones de las CCAA

Destaca Facenda que es momento de aprovechar la mejora de las condiciones financieras", con dinero barato y abundante liquidez que permite ahondar en la reestruturación de la deuda y reducir el interés promedio que se paga por ella.

Sin embargo se irá poco a poco, y por eso en 2019 Galicia combinará las emisiones propias con su adhesión al Fondo de Facilidad Financiera reservado a las comunidades que cumplen los obictivos de estabilidade -déficit, deuda y regla de gasto-, el plazo de pago a proveedores y su nota crediticia alcanza el grado de inversión. En los tres la comunidad lo borda. J.C.

VIERNES, (DE MARZO DE 2019 34 ATLANTICK

ECONOMÍA

Vigo reúne al sector agromar con vistas al futuro

El Círculo de Empresarios celebró la cuarta edición del Galicia Market Place, donde el conselleiro de Medio Rural animó a los empresarios a apostar por el campo

- Galletas veganas Burganas -elaboradasen As Burgas de Ourense cocochas con angulas del río Miño de la viguesa Conservas Chanquete o bebida isotónica elaborada con agua de mar de Arousa, de Artio, recibían ayer en Vigo a los asistentes al Galicia Market Place. una iniciativa del Círculo de Empresarios de Galicia que sirve como escaparate del sector agromar y sus posibilidades.

Innovar y emprender en la industria agroalimentaria, experiencias gastronómicas con tecnología de impresión 3D o estrategias de digitalización. Son algunos de los ispectos que salieron a relucir en el evento, que congregó a nume-rosas personas a lo largo de todo el dia, junto con el conselleiro de Medio Rural, José González, que participó en el almuerzo-coloquio.

José González defendió el futuro del rural por su singularidad y animó a los empresarios a apostar por él para crear actividad económica rentable

Avanzó que la consellería preten-de movilizar fincas en desusoy pre-

CHANQUETE, BURGANAS, ARTIO Y EXGA3D **FUERON ALGUNAS** DE LAS EMPRESAS **PARTICIPANTES**

entar este año en el Parlamento la Lei de recuperación y puesta en valor de la tierra agraria

En el programa de Galicia Market Place, Noemi Crespo, responsable de marketing de BySidecar, explicó la estrategia digital de Central Lechera Asturiana y dos mesaredondas analizaron el comercio electrónico y las exigencias de calidad y certificación. También se presentó un caso de innovación sobre experiencias gastronómicas con tecnología de impresión 3D de la mano de la firma viguesa Enga@D. Catas y degustaciones de Aceites Abril, Marrón Glacé (Grupo Cuevas), vinos Regina Viarum y Altos de Torona y de jamón de Coren, junto con varios showcooking de PescadeRias y Catas Galicia 2018, acompañados de sidras Maelocycervezas Estrella Galicia.





El conselleiro de Medio Rural (arriba) participó en la jornada. Por la tarde, los 'parladoiros' de Mercado de la Co

Negocios referentes en el campo

Los 'parladoiros' de Mercado de la Cosecha también se dieroneita en el Galicia Market Place. Chorizo de calabaza cien por cien vegetal, vogures artesanales elaborados con lechegallega, aprovechamiento 'gourmet' del sauco y quesos artesanos son algunos de los proyectos empresariales que

ayerparticiparonenesta iniciativa de compromiso social de la Corporación Hijos de Rivera. Se trata de Calabizo, firma ubicada en Porto do Molle (Nigrán), Kalekói (Lalin), Carabuñas (Vilar de Santos, Ourense) y Cortes de Muar (Silleda), ejemplos "de negocios de éxito en el campo aprovechando recursos naturales de la tierra. Hay un cambio socioeconómico en el rural hacia un rural sostenible", indica Marcos Pérez, coordinador de Mercado de la Cosecha, que impulsó una treintena de proyectos empresariales desde que se puso en marcha en 2012. "Los parladoiros son un espacio para que puedan contar sus experiencias", indica Pérez.

El Gobierno apoya a Cegasal en sus centros especiales de empleo

- El delegado del Gobierno en Galicia, Javier Losada, visitó ayer en Oleiros la empresa Hornos Lamastelle, un centro de Cegasalacompañado de su presidente, José Antonio Vázquez Freire, donde anunció que la Delegación del Gobierno se compromete a realizar carga de trabajo a los centros especiales de empleo sinánimo de lucro, Hornos Lamastelle emplea a 87 personas.



Javier Losada visitó ayer en Oleiros Hornos Lamastelle

El Colegio de Industriales difunde su oficina digital

--- El Colegio de Ingenieros Industriales de Galicia acaba de iniciar la difusión de su oficina de transformación digital con una jornada en Coruña alaque seguirán un total de 12 Lacciones en las principales ciudades gallegas, entre ellas Vigo, con carácterlibre y entrada gratuita. "El ingenicro industrial es la referencia paraafrontarla transformación digital de las empresas y que el uso de sus tecnologías de por sí no es nada si notiene implicación en la cuenta

de resultados", indica Pablo Pérez, director de gestión del Colegio. Esta campaña divulgativa se

adentrará en aspectos como la forma de sacar partido a la realidad aumentada, las oportunidades de la impresión 3D, las soluciones que permitted Big Data, el desarrollo del marketing digital, la robôtica o el usodedrones, entreotros aspectos,

Lasoficinas de transformación digital, puesta sen marcha en toda España por el Ministerio de Economía y Empresa, cuentan con un presupuesta decinco millones de curos a

pressreader Presidender cons. et 604 278 4604